



Marchenoir, le 5 mai 2021

Monsieur le Maire,

Les 20 et 27 juin prochains, vous choisirez le nouveau président de notre Région Centre - Val de Loire. J'ai souhaité vous écrire personnellement pour partager avec vous ma vision pour nos territoires.

Vous avez fait le choix de l'engagement au service des autres, en vous consacrant à votre commune et à votre territoire. Depuis plus d'un an, la crise sanitaire que nous affrontons a d'ailleurs souligné l'importance de votre mobilisation. En tant que Maire, je sais que vous êtes chaque jour en première ligne pour accompagner nos concitoyens, notamment les plus fragiles, et faire que notre pays surmonte cette épreuve inédite.

Je suis, comme vous, un élu local. Maire de la commune de Marchenoir de 2008 et 2017, président de ma communauté de communes durant près de 14 ans, je connais l'exigence de ces mandats au plus près de la vie de nos concitoyens, de leurs interrogations et de leurs inquiétudes. Je sais aussi qu'il n'y en a pas de plus beaux. C'est la raison pour laquelle j'ai choisi de rester conseiller municipal dans le Loir-et-Cher, là où sont mes racines, malgré mes responsabilités nationales.

Je vous propose de construire ensemble un nouveau pacte pour notre Région, autour de trois priorités qui demandent notre mobilisation collective.

La première, c'est d'abord que la diversité de nos territoires soit respectée, et plus encore que nous en fassions une force. Comme vous, je ne veux plus d'une Région qui reproduit le centralisme qu'elle reproche à l'État, qui uniformise nos territoires et décourage les acteurs à force de réglementations et de contraintes appliquées sans discernement. Au contraire, je crois que la Région est là pour donner à chaque territoire les moyens de construire une stratégie et des projets adaptés à ses défis spécifiques par une vraie approche différenciée. Chacun de ces territoires doit pouvoir compter sur la Région pour construire des réponses adaptées : c'est à la Région de s'adapter aux territoires et non l'inverse.

Ma seconde priorité est de mettre pleinement les compétences de la Région au service de vos collectivités. Tout simplement parce que c'est vous qui êtes les premiers acteurs du développement de nos territoires et qui, chaque jour, devez faire face aux grandes transitions écologiques, économiques et sociales de notre époque. Notre premier défi, c'est la mobilité, qui est une grande préoccupation de nos concitoyens dans la Région.

La voiture, chacun le sait, y est indispensable dans beaucoup de nos villes et villages. Mais nous devons également renforcer les moyens de transport décarbonés, en soutenant à la fois les transports en commun et le développement des voitures électriques ou les projets autour de l'hydrogène.

Pour construire une Région plus proche de vous et des habitants, je veux également vous aider à renforcer les services que vous développez et garantir à chacun une connexion internet et mobile performante, et dans ce dernier domaine des efforts restent encore à faire. Avec un objectif simple : 100 % de services essentiels sur 100 % du territoire. Enfin, je veux redonner aux habitants la fierté de leur cadre de vie. Pour cela, je propose de consacrer au moins 15 millions d'euros par an à une nouvelle politique « Cœur de village et cœur de ville », abandonnée par la Région il y a de nombreuses années. Il s'agira en vous aidant à rénover le bâti ancien, parfois laissé à l'abandon, de valoriser nos patrimoines, faire face au défi de la transition écologique et du logement dans toutes nos communes, et ainsi, de redonner une réelle attractivité à notre Région.

Enfin, je veux dire un mot de la méthode que je vous propose. Nombre d'entre vous me disent que les élus régionaux sont aujourd'hui trop éloignés, déconnectés même de vos réalités quotidiennes, et a fortiori, de vos projets. J'en veux pour preuve les décisions de subventions, par exemple pour les contrats régionaux de Pays, qui sont à la fois excessivement administratives, lentes, et plus encore, incomprises. Je m'engage donc auprès de vous à réduire à un délai de 60 jours maximum une première réponse à vos demandes d'aides, quelles qu'elles soient. Je m'engage aussi, et croyez-bien que ce n'est pas un vœu pieu, à vous associer très régulièrement aux grands projets de la Région, en faisant concrètement des élus régionaux vos premiers interlocuteurs pour vos projets. La Région, avec l'État et les autres collectivités, doit simplifier et coordonner ses dispositifs et non les superposer ce qui les rend illisibles et finalement inutilisables.

Voici ce que je veux vous proposer de construire ensemble pour les six ans à venir. Tenir réellement compte de vos spécificités territoriales, renouer avec une politique d'aménagement du territoire ambitieuse, simplifier et être à votre écoute. Tel est le sens de mon engagement pour nos communes et intercommunalités.

Je viendrai à votre rencontre dans les prochaines semaines et je me tiens évidemment, avec mon équipe, à votre disposition pour répondre à l'ensemble des propositions ou interrogations que vous souhaiteriez me faire parvenir.

Ensemble, faisons en sorte que le meilleur soit avenir pour notre Région.

Your que le meilleur soit avenir.

Marc FESNEAU